

## DEPARTMENT OF EXTERNAL AFFAIRS MINISTÈRE DES AFFAIRES EXTÉRIEURES

## communiqué

No:

No.: 18

DIFFUSION: POUR DIFFUSION IMMÉDIATE RELEASE: LE 12 FÉVRIER 1982

## HUITIÈME RÉUNION DE LA COMMISSION CANADO-TUNISIENNE

Le ministre des Relations extérieures, l'honorable Pierre De Bané, a déclaré hier à Tunis que les partenaires économiques du Canada devraient tenir compte de nos préoccupations concernant l'expansion des exportations en favorisant les intérêts commerciaux canadiens. M. de Bané a dirigé la délégation canadienne à la huitième session de la Commission canado-tunisienne, qui s'est réunie à Tunis du 8 au 10 février 1982. Il a déclaré à cette session, qui a fait le point sur toute la gamme des relations économiques entre les deux pays, qu'un emploi sur quatre au Canada dépend des marchés étrangers.

Monsieur De Bané a ajouté qu'il ne fait pas de doute que le Canada connaît lui aussi des temps difficiles et que nos entreprises ne devraient pas être laissées de côté à l'avenir lorsqu'elles offrent de meilleurs produits à meilleur prix.

Le Ministre a déclaré que la présence à ses côtés de plus de 20 hommes d'affaires canadiens illustrait bien l'importance que le gouvernement attache aux retombées économiques pour les entreprises canadiennes. Il a répété ce message lors de ses entretiens avec le Premier ministre de la Tunisie et d'autres membres du gouvernement tunisien.

Monsieur De Bané a également rencontré le ministre tunisien des Finances qui, à l'issue d'un long entretien, a promis aux hommes d'affaires accompagnant le Ministre qu'il s'efforcerait de favoriser les entreprises canadiennes pour les marchés de services et de biens lorsqu'elles peuvent concurrencer les soumissionnaires d'autres pays. Au cours d'autres réunions, les ministres tunisiens ont esquissé les projets et besoins de leurs ministères aux hommes d'affaires présents, qui ont été invités à présenter des soumissions.

Parmi les sujets discutés lors de la réunion de trois jours, mentionnons le programme canadien d'aide au développement de la Tunisie et les avantages mutuels qui pourraient découler des nouvelles formes de coopération introduites dans les pays en développement à revenu moyen.

La position du gouvernement du Canada a été bien accueillie par les membres de la délégation commerciale canadienne à la réunion bilatérale. Aux dires de M. Marcel Sicard, président de la société Tecsult International Ltée de Montréal, jamais le gouvernement du Canada n'a paru si politiquement désireux de favoriser l'emploi au Canada par la recherche de nouveaux débouchés étrangers. Selon M. J.E. McWilliam, président de la Potatoes Canada de Fredericton, au Nouveau-Brunswick, cette mission ministérielle - la première à laquelle il participe - lui semble un moyen des plus efficaces de permettre à des hommes d'affaires canadiens de rencontrer leurs homologues et de s'adresser au gouvernement par les voies qui conviennent.

Monsieur De Bané est également accompagné de hauts fonctionnaires du ministère des Affaires extérieures, de l'ACDI, de la Société pour l'expansion des exportations et du ministère de l'Énergie, des Mines et des Ressources.

odě v manada